



# こひつじ1組 クラスだより

リュックのポケットに  
入れたままにしておいて下さい。

2021年 11月 8日

ひかりの子幼稚園

☆クラスで取り組んでいること

クリスマスに向けての取り組みが少しずつ始まっています。  
子ども達が自分で選んだ役割に一生懸命励み、  
イエス様のお誕生日をお祝いする準備をしています。

♪ 今月の歌

うたえぱんばん

くちを大きくあけまして うたってごらんアイアイ  
そのうたぐんぐんひろがって だれかの心とこにちは  
アアいいな うたごえはアイアイ  
世界いっぱい いっぱい ララひびきあう

うたうたえ うたうたえ うたえぱんぱんぱんぱんぱん  
うたうたえ うたうたえ うたえぱんぱんぱんぱんぱん

今月の聖句

『喜ぶ人と共に喜び、  
泣く人と共に泣きなさい。』

ローマ 12章 15節

今月の賛美歌

君は愛されるため生まれた

君は愛されるため生まれた 君の生涯は愛でみちている  
君は愛されるため生まれた 君の生涯は愛でみちている

☆ 永遠の神の愛はわれらの出会いの中でみをむすぶ  
君の存在が私にはどれほど大きな喜びでしょう

君は愛されるため生まれた 今もその愛うけている  
君は愛されるため生まれた 今もその愛うけている

☆ くりかえし

天候に恵まれ、無事に25人全員で運動会の日を迎えることができました。当日をドキドキしながらも楽しみにしていた子ども達。パラパラーンモリレモ、みんなで息を合わせて練習してきたことをしきいと手披露する姿が印象的でした。先日号で「お伝えしたいシリレーのお話」。あの後、両チームのバランスを整えるために大幅にメンバーを入れ替わ、練習返し練習をし、本当にリレー負けの「毎日を過ごしていました。メンバーが替わっても、練習をしてすみかなかで課題がついでてきて、「もうやりたくない」と家で話している...というお話を伺うことがあります。子ども達の元気張りを見ている分、じめじめしい気持ちになりました。でも幼稚園ではそんな素振りは見せず、最後まで「一生懸命」にこひつじ1組の子ども達。運動会当日、結果は3位でしたが、練習してきたことは万端に実を結んでいて、1組さん史上1番の素晴らしい走りだしたと私は思っています。（実は、練習のときは一周遅れて「ゴールするのも多かったんですね...」）悔い涙が出るのは、それが一生懸命元気張ったという証拠。初めはリレーが嫌で泣いていたのですが、たくさん自己練習をしてどんどん走るのが速くなったりしたこと、他のクラスに見つかることなく自分なり練習しようと、ホールで10分の練習をしたりと、3クラスでの練習日にしきいランドに早く行って、事前に走る練習をしてこと。無駄なことは一つもなく、みんなで元気張り!時間は宝物だと子ども達に云われているといいよと原稿で書くと保護者の皆様におかれましては、この1ヶ月お家で子ども達のお話を聞いて受け止めて下さい。たくさん声援を送って下さい。ありがとうございました。運動会を通してより本気で深まったこひつじ1組。1枚眼鏡すよ!笑 次はクリスマスへの期待が高まります。パラパラーン子ども達と、どうかペーパー作っていけるのか今からとても楽しみです。

職員室の先生達と...☺

この中秋の木曜日はドキュメンテーション  
(写真付のお手紙)をご覧下さい。

運動会からしばらく経ったある日。謎のお手紙が「こひつじ1組」に届きました。開けてみるとそれは...なんと園長先生から子ども達への挑戦状!! 中には「かっこいい走り方をしているみんなよし、職員室の先生達がリレーの女神をしない。やめておせんか?」という内容が...! 「やるー!!」と即答の子ども達。すぐに「うけたつ!」と返事を書き、次の日に先生vsこひつじ1組のリレー対決が実現しました。体育遊びの平良先生も走ることを知り、最後の子ども達。笑 走順の作戦を立て、いざ出陣! おどろきのユニフォームに、おちまき婆の先生達に押されながら笑、本気の勝負!! 激闘の末、ABチーム共にこひつじ1組の勝利! 結果が発表されると、飛び跳ねて喜びが大爆発していましたよ! みんな涙を見て、私もすまいで胸がいっぱいになりました。

実はこの1か月、リレーのイヤにも運動会が決して、練習を五入れ、ドーナツ遊び等、いろいろ競技種目をこひつじ組でしていこうのですが、悔いことにどの競技種目も1勝をできず...気合いで挑むもののなかなか結果につながらず、最近はいつも勝てないでモトモトと自信をなくし弱気にならず強をあわせこひつじ組。このリレー対決は、なんど子ども達が自信を持て次へのステップへ進んでいくのに...という想いから実現しました。悔い想いをすることが多かったからこそ、喜びも大きいです。元気張りの先にあったこの貴重な「1勝」が、嬉しい思い出となり、子ども達の自信に繋がるといいですね...と願っています。次が来年冬、その後、一年前に走ってくれた先生達へメダルを作ります。お手渡しも...「おれには元気張ってから!」という子ども達の言葉に、じめじめ温かくなりました。



# ぐひつじ 2

組クラスだより

2021年 11月 8日

ひかりの子幼稚園

☆クラスで取り組んでいること

クリスマスに向けての取り組みが少しずつ始まっています。子ども達が自分で選んだ役割に一生懸命励み、イエス様のお誕生日をお祝いする準備をしています。

♪ 今月の歌

うたえぱんぱん

くちを大きくあけまして うたってごらんアイアイ  
そのうたぐんぐんひろがって だれかの心とこんにちは  
アアいいな うたごえはアイアイ  
世界いっぱい いっぱい いっぱい ララひびきあう  
うたうたえ うたうたえ うたえぱんぱんぱんぱんぱん  
うたうたえ うたうたえ うたえぱんぱんぱんぱんぱん

うんじうかい

秋晴れのも良いお天気の中、25名全員で運動会の日を迎えることができました。朝、いきいきうるぎ集合した時いきいきとした表情と緊張している姿や「感じられました」や「リレーもバーレーも持っている全員の中を精一杯だして」と、もう少しいい姿を見せてくれた子どもたちでした。運動会までのリレーの経緯を少しお伝えさせ頂きます。(前回のクラスドリーム隊の)  
9/30(木)のリレー Aチームは3位になは、やんじい Aチームのみ 1位を測るところありました。測りました(ないと言っていた子もいました)測るところを見た Aチームは全員計測し。Bチームは、1位やし大丈夫!!と余裕の表情(笑)

10/4(月) Aチーム 外に計測ものあり参考にせず順番を決める子どもたち。(笑) なんぞ計測? なんや? と聞くと 1位にならぬめとは言いつつ順番を決めていました。

Bチーム ここに Aチームを走り出た! という子が多く。早い子が走りいいやん! と言う子もいるが他の子は納得できぬめといふ話を次の日に。 Aチームと1位の存在に少し憧れを持ちはじめたような気がしました。

10/5(火) Bチーム なかなか決まりないのが Aチームが大切に存在していることを少しお話ししました。 Aチームは、1位で走り抜かれると、少しもれ抜かれてしまつたらそこまで結果が決まってしまうから、最も大切なんだよと伝えると「あは、下位には、こぎや...」「す、と1位やから1位じゃなくて、たら嫌やなあ」と言う子が。この瞬間の子が「下位」という言葉を知ったころ私は驚きました。子どもたちがよりに様々に感情を持っているんだなあと改めて感じました。

結果などなく前回とあまり変わらない順番だったのを本番と同じ順番に並べて並んでいた様子でした。

10/6(水) 今までの経験を踏んで 3歳もたち自然に掛け声ができるようになりました。靴のマジックテープは、しゃかり"とめる~!!" バトンはぎゅっと "もつ~!!" 抜かれても最後まで"走る~!!" などみんなで確認をしてリレーに向かいました。

Aチームは今回2位になりました。 Bチームは今回も安定の1位。 Bチームの子どもたちは「ここまじきから運動会も1位がいいやあ! 運動会だけ3位や、たうショウク~!!」という声が。 Aチームは、やる気スイッチが入ったのか次の日作戦会を立ちました。

10/8(金) (Aチーム) 2位になは、やんじい 1位になりやん気持ちができました。どうしたら良いかと話し合って最初と最後に早い人が行く! 早い遅い! 交互にする! と意見がでてどちらの意見も採用することになりました。 うんじうかい以前計測した Aチームが役立つときがきました~!! 前の3回、後ろの3人が早い人たち間は、交互にして最終の走順が決定。

最終  
決定

(Bチーム) あんまり変わらなければいいやがむかるのが…という話にぱり見直しだけしてあまり変わらず最終決定。

10/11(月) 最終決定した走順を走りました。

(Aチーム) 久々の1位にあっておまかで大喜び!! ぱり作戦を考えた3組の成果がでたように感じました。今この運転会の日も1位やなあへと自信にありますように感じました。

(Bチーム) 走る前に革新的マジックテープを確認していかが革新的なかけてしまい半周運転に…革新的なかけてしまはずには、シルクリーフ猿がボロリ…。でも誰一人責めることなく「革新的なかけばたら1位やな!」「革新的なかけても最後まで諦めず走るには!!」と優しい2組さん。お友達のことを思いやる力が育っていますね…!

またこの日は、Bチームの子たちがAチームが1位になれたことを喜んでいて子供たち同士が自分のチームだけではなく相手チームのことも気に掛けた喜びが空気がさすがにひつじだなあと感じました。

運動会当日は、Aチーム、Bチーム共に2位の結果でしたが、やくさん1位を経験したからか?悔しい気持ちがありませんが、「2組やから2位やったんかなあ」と最後までポジティブな2組でした。笑

(1位を経験しあげてピーナッツを去るようにも感じます…)

やくさん話し合って、末敗も次に繋げて、喜んだり、悔いながら、下向したり…このリレーを通して様々な思いや感情を経験したんだと思します。小学校4年生になら運動会のリレーをするうです。幼稚園の勝つために話し合って経験を思ひだして(れたら嬉しいがあーん)期待しています

ひかりのこつうしんにも書かれていますが、運動会後、園長先生が来られ拜に来て下さいました。

「天に宝を積む」(マタイ6:19)の聖書のお話をじて下さい。子供たちもとてもよくお話を聞いていました。

一人ひとり最後まで諦めなかつては素晴らしいと思います。中には、「天国に行な時、宝がわかるどうするの?」

みんなの中に宝が貯まっているんだと歎えてもいいのです。中には、「天国に行な時、宝がわかるどうするの?」といふ配する子がいましたが、「絶対に宝は貯まらんから大丈夫!!」と言ふもろい安らぎした様子でした。

このお話を聞いた後は、良いことを(トイレのスリッパを並べたり、お友達のお手伝いをしたり…)すると「ちゃんとお宝貯まつたか?増えるかな?」と意識する子もたちました。

運動会が終わってからは、男女混ざる園庭で鬼ごっこする遊びがよく見られるようになりました。(ばねばね、こおり鬼、1ヶ月ごとにねじねじ…など)私も時々参加するのですが…(強制的に鬼です…。子供たち走るの早い追いつかないときもありますが)休憩をもういつつ本気で戦います(笑)おかげで夜はよく眠れません。

今は、クリスマス会に向けています。クリスマスマードの子どもたちです。役決めも無事に決まりお言葉の練習中です! まだ詳しくは来月お伝えします。

運動会と同じくクリスマスホールも樂んで取り組めるよう配慮しながら進めていますが、思っていますの? どうも温かい見守り下さるよ。

## ○お願い○

マスクに記入のないもののが時々あり、誰のものか分かりづらい時があります。マスクにも記入をお願いします。

寒くなったりのジャケットを着て来る子が増えてきました。ジャケット掛けに引っかけることやできることは、首元の所に紐を付けて頂くようお願いします。

運動会があわてすぎ

21(木)にDVDを  
見て、やるといい感じ

第3希望まで

決めてもらいまして☆クラスで取り組んでいること

でも運動会

モードから

まだひとりがって

いよいよ始める

おいでおね...



## こひつじ3組クラスだより

2021年 11月 8日

ひかりの子幼稚園

クリスマスに向けての取り組みが少しずつ始まっています。  
子ども達が自分で選んだ役割に一生懸命励み、  
イエス様のお誕生日をお祝いする準備をしています。

### ♪今月の歌

#### うたえんぱんばん

くちを大きくあけまして うたってごらんアイアイ  
そのうたぐんぐんひろがって だれかの心とこにちは

アアいいな うたごえはアイアイ  
世界いっぱい いっぱい いっぱい ララひびきあう

うたうたえ うたうたえ うたえんぱんばんばんばん  
うたうたえ うたうたえ うたえんぱんばんばんばん

### 今月の聖句

『喜ぶ人と共に喜び、  
泣く人と共に泣きなさい。』  
ローマ 12章 15節

### 今月の讃美歌

#### 君は愛されるため生まれた

君は愛されるため生まれた 君の生涯は愛でみちている  
君は愛されるため生まれた 君の生涯は愛でみちている

☆ 永遠の神の愛はわれらの出会いの中でみをむすぶ  
君の存在が私にはどれほど大きな喜びでしょう

君は愛されるため生まれた 今もその愛うけている  
君は愛されるため生まれた 今もその愛うけている

☆ くりかえし

(10月16日) 天候にも恵まれ 運動会を行なうことになりました。ハラバルーンは練習時「風せん」が上手く脇からまづいことがあったのですが、その「風せん」も含め、今までで一番素敵でした!! 何より子どもたちの笑顔が輝いていました。退場し、自分たちの席に戻った時、「風せん脇からいでなあ!」「全部風せんでござらう?」など喜び合う姿があって更に嬉しく思って担任でした。そして刻々と迫るリレーの本番...!! どこか緊張しているふ...?と思いつつ子供達を運ぶ。先月号で少し言合せ合いの内容について書きましてからも毎日の様に言合せ合いに練習を重ねてきました。きっとその分樂しみながら気持ちと緊張する気持ち両方あるんですけどうたふを感じ、またこれだけたくさん努力をしてきてから自信持て、樂んでほしいですねという気持ちでいっぱいでした。リレーの為入場門へ移動するP祭、「自信持て!樂んで走ってきてね!」と私が声を掛けると「1位になれる様に頑張ろう!」「AもBもやせー!」と言う子ども達。正直私は順位にこだわりはないのですが「AもBも1位にこりたい」という気持ちでこひつじ3組の思いがいつも一つになりますには何か嬉しい感じでいました。そしてさあ入場門へ移動しよう!とした時、「前部屋でや!いや!やろうや!」と皆で肩を組もうとする姿が!! 実は数日前お部屋で私が「皆は練習を言合せ合いを一生懸命頑張って本当にすごい!」「これだけ努力しているのを矢張り見守るから本番で順位でも何があっても私はスゴイよ、と思う!」「最後まで持っている力を全部出して走れ!」という話をした時に「背で エイエイオー! しよう!!」という流れから「滑り事の試合の時、皆でこうやって(肩組んで)頑張るぞー! してます!」と内陣を駆け出てくれて子どもがいました。「いいやん!」「やめてみよう!」と奥門扉を組んでいたのを思い出しました。皆が元気で元気で!の内陣を組み合いました。担任としてはもうここまでの次で、皆が取り組むことの楽しさやあきらめずに最後まで頑張ることなど、リレーを通して感じてほしいことは伝わると思いますので、リレー開始前から「よこにこまで頑張ってね」と思っていたのですが、とにかく結果について見てびっくり。今までの練習で大変だったことに、嬉しいことに感じることもありますが、全て報われたのではないか?と思います。お家の方々も練習からあたたかく見守って頂き、そして本番ではあつい声援、拍手をたくさんありがとうございました。ありがとうございました。

## ～ 話し合いのその後～

- (10.4(月)) 小学校の運動会を見てきて子供たちが「バトン走りながらもらって！」と教習えてくれる。そこから皆に共有し、バトンをもらう時、走る方向を向いて、もらおう！と決定。  
すると「いいでいいことがある」と言つてそこに「お友達がいてきてみよ」と  
「AとB それぞれタイムをいかで子供どもがばかりとにかくしてチームを分けられないと思う」との事。  
それを聞いて皆賛成タダ 担任「え？ 今から変えるの？」と行動団を実行する(笑) 本番まであと3ヶ月だぞ!!  
ほんまにいいの？
- (10.5(火)) 1番 全員出席(笑) 全員タイムをとる。そこからどうするのかをくじで選ぶ人から並べて  
1番上と1番下と同じグループにしていくこと。(1番ほどなどと感) 1番も  
タイム順に並んで皆の前で分けしていく。タイムが後半の人にとっては「つかなか  
角合などつけてばつと思つた担任。でも今の時点では「遅い人のせい」負けだ！という感じ  
一度も聞いてないとか「わからぬ、子供の意見を尊重することに。話し合から流れ出でても  
悪い流れになればいい」すでに止めようとした子供たちの声を今まで以上に聞かうと決める。
- (10.7(木)) いきいきで走る。帰ってきて反省会。次に決めるのは本番の走り順で伝えよ。  
(10.11(月)) いきいきで走る。帰ってきて反省会。走り順はもう変更できよい。どうす？？というと  
いきいきでもう1回ソレーの練習がしたいとのこと。(2日にお願いしていることに!) (園長先生に)  
(10.12(火)) 園長先生にお願いに行く。するとOKか？!! 部屋にいるときや、1年生と書く「子供たちに  
「14日(火)の1日だけ一生懸命練習しながら勝てる？」と聞くと真剣に表情にかぎりで  
変わつた子供も多。「いや、どちら」「本番まで毎日やね」とより外遊び前に練習を  
しようとすると。(この日から毎日します)
- (10.14(木)) 秘密特訓のためいきいきへ。何をしに行かないと「バトン！」といふことだ。こので  
再度もらう時の体の向きと手を伸ばすことを確認。そして走っている所で平良先生が  
見て下さり、いて速く走るコツを教えてもらひました…タタ(ひじを曲げて後ろまで大きく引く)！
- (10.15(金)) 運動会準備の為(3:00降園)いうこともあり、「今まで」皆元気張ってたし、前日ぐらいいいかな～  
と言っていた担任。でもお外遊びいいからしゃべりと送り出そうとすると  
「今日は練習せーへんの？」と聞かれてとても驚く(笑) 「え？ する？」と聞くと、「うん！」とのこと。  
すると「じゃあ今日は皆が明日連れてくるように走ったほうがいいと思つから  
全員で鬼ごっこしてないいいんじゃない？」という提案か。皆も賛成！ ということも「全員で  
約10分間の鬼ごっこしまし(=)。…もちろん私も混じり頭まで(=)。…本番走らんねんけどな？と思つながら…)
- 話し合いも練習も上手いくことばっかりでなく、「みんな1人で決めてやるよ！」「話さいでよ！！」「こちらの方三法の  
ほうや絶対いい！」「よどてよど」さうかること見ていく事あります。でも誰も「～のせい」負けだ、「～か」など  
人のせいにするにはつかないです。1人1人にきくと相手を想いやる人がいたからじゃないか？と  
思いました。運動会の練習で毎日の様に話し合つたり、練習したり、やりすぎか？と悩むことを正直  
たくさんありましたのが可か、一生懸命に姿を見るともちろん、一緒に元気張ってもいいかな…？と思ひながら  
本番まで過ごしました。練習をここまで元気張れるというものは本当にすごいこと!! この経験はきっと  
今後にも繋がる、いくことかできることではない？と思ひます。